

LA QUESTION DES ALLEMANDS DE BOHÊME EN 1918—1919 ET LES RELATIONS AUSTRO-TCHÈQUES

Hanns H a a s

La question des Allemands de Bohême pesa lourdement sur les relations entre la Tchécoslovaquie et l'Autriche en 1918/1919. Les représentants politiques des deux Etats durent réduire leurs exigences territoriales qui étaient nées de la doctrine d'état national, dans la mesure où l'exigeait une construction amiable du nouvel état. Cependant les politiciens autrichiens — on ne mentionne pas les Tchèques — ne purent trouver à l'intérieur du pays une unanimité comme ils l'avaient fait lors de l'accord avec Prague.

On étudie dans l'exposé des sources devenues nouvellement accessibles. On arrive ainsi à montrer comment les sociaux-démocrates autrichiens et le gou-

vernment de Vienne se jugent eux-mêmes. De plus on analyse la politique allemande de Bohême. Les relations économiques entre les deux nouveaux états, l'administration de la Bohême allemande, les accords de compensation germano-tchèques sont aussi étudiés ainsi que le comportement de la population allemande de Bohême et l'activité gouvernementale en Bohême, à Vienne et à l'étranger. L'exposé des événements jusqu'à l'accord Renner-Benes de janvier 1920 doit suivre dans une deuxième partie.